

GACETA DE MADRID.

JUEVES 8 DE NOVIEMBRE DE 1827.

ARTÍCULO DE OFICIO.

Real orden mandando que las ferias y mercados que se concedan á los pueblos se administren por cuenta de la Real Hacienda en los dos primeros años de su establecimiento.

He dado cuenta al REY nuestro Señor del expediente instruido con motivo del oficio que me dirigió en 31 de Enero último el difunto gobernador del Consejo, acerca de la facultad que S. M. se dignó conceder á la villa de Trigueros para la celebracion de una feria anual en el segundo domingo del mes de Octubre y dos dias siguientes; y enterado S. M., conformándose con el parecer de la Direccion general de Rentas, se ha servido mandar por punto general, que para evitar los altercados y reclamaciones que hizo el ayuntamiento del lugar de Vargas, provincia de Toledo, por el señalamiento de la cantidad que habia de pagar por sus derechos á la Real Hacienda, cuya cuestion llegó hasta el extremo de renunciar del privilegio, que efectivamente quedó sin efecto por Real orden de 17 de Mayo de este año, que las ferias y mercados que se concedan, se administren por cuenta de la misma Real Hacienda en los dos primeros años de su establecimiento, y que de consiguiente la falta de este no debe ser un obstáculo para dejar de expedirse las Reales cédulas correspondientes, cuando por la misma administracion estan asegurados los Reales derechos. De Real orden &c. Madrid 12 de Octubre de 1827.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 26 de Setiembre.

No ha ocurrido ninguna mudanza esencial en Constantinopla. Aunque el Divan anuncia que no quiere oír hablar de intervencion, se advierten sin embargo disposiciones muy moderadas por su parte. El Reis-effendi ha pedido explicaciones á Mr. Ribeaupierre con motivo de la llegada de dos naves de guerra rusas; á lo que el Ministro ruso ha contestado que los rumores que corrian en Pera sobre la seguridad de los Embajadores le habian obligado á mandarlas venir para su escolta. El Reis-effendi contestó que los Embajadores europeos nada tenian que temer, que habia tiempo que no se hacia uso de las siete Torres, y que sobreviniere lo que sobreviniere estaba resuelta la Puerta á no violar el derecho de gentes.

Otras diferentes circunstancias, tales como la audiencia concedida al Patriarca griego por el Kiaia-bey, la libertad de los cuatro Obispos griegos, y la orden que se ha dado á todos los comandantes de bajeles turcos en el Archipiélago para que eviten todo encuentro con las escuadras combinadas, no dejan duda de que las noticias de la Grecia, y principalmente el bloqueo de la escuadra egipcia en Navarino, han producido su efecto en el Divan.

La posicion de Smirna ha sido objeto de un convenio entre los comandantes de marina y los cónsules ingleses y rusos, con el consentimiento del bajá Hassan, por medio del cual se reconocerá como neutral esta ciudad en todos casos y para todas las naciones: de consiguiente ya no corren ningun riesgo las propiedades, y esta medida debe producir resultados de mucha importancia.

— Dos regimientos de artillería han recibido orden para pasar á Salónica. Tambien se ha enviado para el mismo destino una gran cantidad de municiones de guerra de Silistria y de Radasto.

Se dice que la Puerta ha exigido de los principales sarafs armenios que le remitan un estado exacto de los individuos de su nacion que han comprado casas pertenecientes á griegos condenados á muerte, desterrados ó fugitivos.

— Se tiene por positiva la próxima conclusion del convenio negociado por el Enviado de Rusia para que puedan entrar libremente en el mar Negro los pabellones dinamarqueses, napolitanos y españoles.

RUSIA.

Petersburgo 5 de Octubre.

EJÉRCITO DE GEORGIA.

Boletín del cuerpo de ejército destacado en el Cáucaso.

A consecuencia de las órdenes del ayudante de campo general Paskewitch, salió á las once de la noche del 18 de Agosto de Ourdabad el destacamento que al mando del general mayor príncipe Bagration habia sido enviado á esta ciudad, y despues de haber tomado bajo de su proteccion á Exkban-Khan y á su hermano Schakh Alibek con sus familias, marchó al pueblo de Akoulis, en donde se le reunieron otras 100 de armenios. A las once de la mañana del siguiente dia llegó á la aldea de Vanand á tiempo que la guardia avanzada divisó una patrulla de caballería enemiga, y á poco rato un cuerpo de la misma de unos 30 hombres que cubria todas las alturas inmediatas. A vista de esto, y del corto número de las tropas que componian el destacamento, se cedió el camino al enemigo, y el príncipe Bagration ocupó una fuerte posicion á la izquierda. En este punto se empeñó un sangriento combate; pero el valor de nuestras tropas ganó la accion, y el enemigo se retiró precipitadamente con gran pérdida hácia Ourdabad; mas el cansancio que habia ocasionado á nuestras tropas la marcha que acababan de hacer, el excesivo calor y el combate no les permitió perseguir á los fugitivos.

En seguida ordenó el príncipe Bagration que avanzase por el desfiladero de Tekalanan el convoy y las familias armenias con la escolta de algunos granaderos, á quienes siguió el Príncipe con el resto del destacamento, y el 24 llegó felizmente al campo de Karababa, despues de haber cumplido perfectamente su comision, cuyo objeto solo se dirigia á librar á Exkban-Khan que nos es muy adicto.

La pérdida de los persas fue muy considerable. Por nuestra parte tuvimos 18 muertos, y el sentimiento de perder al capitán Podloutsky, y al alférez príncipe Tschvtschevadzeff, ambos del regimiento de granaderos de Georgia, que tambien murieron; y heridos los capitanes Litvnoff y Vretoff, el alférez Lavroff del mismo regimiento de granaderos y 37 hombres.

El ayudante de campo general Paskewitch refiere los siguientes rasgos de valor y de afecto con que se señalaron algunos en la accion de Vanand.

Habiendo sido herido gravemente el capitán Podloutsky por adelantarse á sostener al príncipe Tschvtschevadzeff, redoblaron sus esfuerzos los persas para apoderarse de este oficial y cortarle la cabeza para llevarla por trofeo, segun su bárbara costumbre; pero el sargento Kabakoff, auxiliado de algunos granaderos, logró rechazar al enemigo, y recobrar á su capitán moribundo.

El capitán Vretoff, que se habia precipitado sobre los enemigos con los tiradores, tambien fue herido gravemente al frente de sus soldados, á quienes animaba con su ejemplo, y el sargento primero de su compañía se arrojó al momento á socorrerle, y sostenido por algunos tiradores arrancó á su comandante de entre las manos de los enemigos, y le condujo sobre sus hombros, y en seguida volvió á salvar al alférez Lavroff, que á la sazón habia sido herido. Este quedó por muerto en el campo, y al instante le rodearon los persas; pero cuando uno se disponia á cortarle la cabeza, conociendo el teniente coronel, baron de Friedrichs, ayudante de campo del Emperador, el peligro á que estaba expuesto aquel oficial, acudió con algunos soldados, arrojó al enemigo, y le salvó. (*Gazette de France.*)

Zante 30 de Setiembre.

El 14 de este mes se puso en ejecución el armisticio aceptado por la comision del Gobierno de la Grecia. La comision lo ha publicado por medio de un manifiesto, y ha dirigido al mismo tiempo la nota siguiente á los representantes de las Potencias aliadas.

República griega. „Señores: los infrascritos en nombre del consejo, compuesto de siete individuos, quienes en virtud del decreto de la tercera asamblea nacional en Trezene, está encargado de todo lo conveniente á los negocios de la Grecia con la Sublime Puerta, tienen el honor de comunicar la respuesta siguiente á la declaracion que VV. EE. han tenido la bondad de dirigirles por medio de sus comisarios. Declaramos en nombre de toda la Grecia que admitimos el armisticio propuesto por las tres grandes Potencias. Esta disposicion de la nacion griega ha sido ya publicada hace algunos dias por su Gobierno en una proclama, de la cual tenemos el honor de dirigiros un ejemplar auténtico.

„Egina á 25 de Agosto de 1827. Nicolonio Beria, *presidente del cuerpo legislativo.* G. Glarakis, *secretario de Estado de Negocios extrangeros.*

„A los EE. SS. sir E. Codrington, vicealmirante y comandante en jefe de las fuerzas navales de S. M. B.; Mr. de Rigny, contralmirante de las de S. M. Cma., y á Mr. Timoni, comisario delegado del Embajador de S. M. I. de Rusia, cerca de la Sublime Puerta.”

Corfú 6 de Octubre.

Los últimos acontecimientos de Navarino estan envueltos en un misterio bastante difícil de penetrar. Algunos opinan que la escuadra egipcia, despues de haber sido bloqueada en el puerto de Navarino por la inglesa, se dispone á dar la vela para Alejandria. Mechorem-bey es quien ha manejado la negociacion, la cual se ha convertido en tratado; y aunque este último lo ha firmado, parece que Ibrahim no se halla muy dispuesto á ratificarlo. Sin embargo todo esto necesita confirmacion, á pesar de que el regreso de la escuadra egipcia se mira aqui casi como cierto, y no lo duda el lord comisario, aunque parece no aprueba esta medida, segun lo que ha comunicado á un consal extranjero. (*Gaceta universal.*)

ALEMANIA.

Francfort 20 de Octubre.

Los escritos de Mr. Juan Witt, llamado de Doerring, los cuales contienen muchas revelaciones relativas á las sociedades secretas, han sido prohibidos por el Gobierno austriaco aun antes de estar publicados.

Escriben de Stettin (Prusia) que el navío *Mentor*, perteneciente á la compañía Real del comercio marítimo, salió el 21 de Setiembre para la Jamaica con un cargamento de lienzos de Silesia, harina &c. Es el primer bajel prusiano que ha salido directamente para esta isla con el objeto de preparar relaciones de comercio.

INGLATERRA.

Londres 24 de Octubre.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 88½.

—El *Baltimore American* anuncia la llegada á este puerto del bajel *Estados Unidos*, procedente de la Habana, que trae noticias hasta el 10 de Setiembre. El comodoro Porter habia salido con su escuadra de Keywest, y el almirante Laborda se hallaba aun en el puerto de la Habana.

—El 18 del pasado Octubre se reunieron en Walbrook los directores de la compañía del camino subterráneo del Támesis para oír el informe del ingeniero sobre los trabajos hechos en la última semana. De él resulta que se adelanta muy poco, á consecuencia de las extraordinarias precauciones que se ve precisado á tomar para evitar funestos accidentes. No se habian podido adelantar sino cinco pies desde el punto en que el Támesis inundó el camino, y solo falta excavar otros cinco pies en terreno que se mira como sospechoso. En el que se trabaja actualmente es mucho mejor que aquel en que se hallaban los trabajadores cuando el agua se infiltró. Este se compone principalmente de la arcilla sólida que se echó en el rio para cerrar el boqueron. Se cree que en estos primeros dias visitarán é inspeccionarán los trabajos el lord almirante y otras varias personas distinguidas. Se ha limpiado con mucho cuidado el camino subterráneo, á lo menos la parte del oeste, por donde deben andar el lord almirante y los demas que bajen á él. Se ha destinado la galería del este para que

los trabajadores puedan extraer por ella libremente la tierra y trasportar los materiales que necesiten.

FRANCIA.

Paris 26 de Octubre.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 101 fr. 95 c. Acciones del banco 2005. Empréstito Real de España 64½.

—El Rey, á caballo, acompañado del Delfín y de SS. AA. los duques de Orleans y de Chartres, ha pasado hoy revista á su guardia Real en la llanura de Issy.

—El nombre del *Castillo de las Siete Torres* se ha pronunciado últimamente en Constantinopla, con motivo de las disensiones diplomáticas de los embajadores europeos con la Puerta, y se sabe que este Gabinete ha hecho encerrar allí muchas veces los agentes de las Potencias con quienes estaba en guerra. Esta medida, que en sustancia no puede mirarse mas que como una violacion del derecho de gentes, se considera no obstante tambien como una precaucion benévola para sustraer las legaciones al furor del populacho musulman. Sea lo que quiera, no es de presumir que la Puerta en el estado actual de civilizacion, y considerando á qué punto ha llegado esta en Turquía, adoptase semejante uso, tan bárbaro, en el caso de una ruptura decisiva.

De todos modos es natural que la curiosidad pública desee satisfacerse sobre este famoso castillo de las Siete Torres, y por lo mismo nos parece de circunstancia la descripcion que con este objeto vamos á dar de él. Pero antes no será enfadoso conocer los motivos del arresto de la legacion francesa el 10 de Setiembre de 1798, despues de la invasion de Egipto; ellos podrán ilustrar algun tanto sobre la costumbre seguida en semejantes casos por los turcos.

El primer dragoman de Francia fue llamado á la Puerta: el Reis-effendi, despues de haberle hecho mil protestas de amistad, le dijo que desearia tener una entrevista con Mr. Ruffin y toda la legacion. Al oír esto el Encargado de Negocios, no obstante que algunas de las personas que le rodeaban les parecia ver en ello un augurio feliz, presintió lo que iba á suceder. Fue en efecto á la Puerta á la hora convenida. El Reis-effendi le recibió, como á toda la legacion, con demostraciones que parecian sinceras; le obligó á tomar asiento, é hizo que se le sirviese café. Despues de semejante recepcion, sin entrar en otros discursos, se levantó el Reis-effendi, y leyó la declaracion de guerra de la Puerta, fecha 1.º reibul de la 1213ª egira, concluyendo por enviar á las Siete Torres á los mismos que acababa de recibir con tanta cortesía. Apenas fue promulgado este decreto, que consagra entre los turcos la violacion del derecho de gentes, se cubrió el Encargado de Negocios de Francia, y al llegar á la puerta del palacio, encontró allí prevenidos dos caballos para él y los que le acompañaban, é igualmente una escolta de 800 genizaros que los acompañaran hasta el castillo de las Siete Torres.

Este castillo imperial de las Siete Torres se encuentra citado en la historia del Bajo imperio desde el sexto siglo de la era cristiana, como un punto que servia para la defensa de Constantinopla. En 1453, despues de un sitio obstinado, penetró en Constantinopla Mahomet II, y llegó á apoderarse del castillo de las Siete Torres, en el que el espanto le franqueó una de sus puertas falsas.

Desde entonces este lugar, en donde, segun se dice, se encierran los tesoros de los Sultanes, ha sido célebre por acaecimientos extraordinarios que se han verificado en él, entre los cuales se cuenta como principal la muerte del Sultan Osman II, uno de los mas virtuosos descendientes de los Califas.

Despues de la muerte de Osman el castillo de las Siete Torres ha sido el teatro de ejecuciones sangrientas, de las que á cada paso se ven en él funestas memorias. Allí se ve la tumba de un visir, que por premio de sus servicios y de la conquista de la isla de Candia recibió la muerte; en las paredes, sentencias lúgubres, nombres de turcos y de príncipes griegos, revelan tristes decretos de muerte; en fin, dos torres al aire llenas de hierros, cadenas, armas antiguas; túmulos, ruinas; pozos de sangre, horribles calabozos, subterráneos frios y silenciosos, en los cuales se registran algunos pasajes del Koran, algunas inscripciones; el grito fúnebre de los buhos y de los buitres que se mezcla con el de las olas; tal es el cuadro del castillo que vamos describiendo.

Situado á la extremidad oriental de la Propóntide ó mar de Mármara, forma un pentágono bastante regular, cuyos ángulos salientes está cada uno flanqueado por una torre. Su fachada principal que mira hácia el Oeste, ademas de las dos torres que apoyan sus ángulos, tiene aun otras dos que forman los dos lados del antiguo arco de triunfo de Constantino que conducia á la

Tarragona 28 de Octubre.

A las nueve de esta mañana ha verificado S. M. la salida de esta ciudad para Valencia, habiéndola anunciado el repique general de campanas y salvas de artillería. La tropa de la guarnición y voluntarios Realistas estaban tendidos en la carrera, y aunque por una parte los habitantes de este pueblo fiel han sentido la ausencia del REY nuestro Señor, cuya bondad paternal han experimentado tan de cerca, por otra quedan animados con la lisonjera esperanza de volver á ver dentro de breve tiempo á un Monarca el mas amado de sus fieles vasallos, y de disfrutar la presencia de la REINA nuestra Señora, con la que experimentarán de un modo mas sensible y halagüeño los dulces efectos de la paz.

Madrid 7 de Noviembre.

Por los partes recibidos del 3 y 4 del corriente se sabe que SS. MM. continuaban en Valencia sin novedad en su importante salud, recibiendo continuadas demostraciones de amor y de fidelidad de las innumerables gentes que de todos los pueblos de la comarca han acudido á tener el placer de gozar de la vista de las augustas Personas.

El día 3 han presentado sus homenajes y sido admitidos á besar las Reales manos, el Cabildo de la santa iglesia Metropolitana, los Prelados regulares, los PP. Misioneros de S. Vicente Paul, las Hijas de la Caridad, el Rector y catedráticos de la universidad, el Rector é individuos del colegio del Patriarca, el Director y seminaristas del de nobles, el Intendente y empleados de las oficinas de hacienda de ejército y provincia, y el Consulado y junta de comercio y agricultura de la capital; el Intendente corregidor y Diputación del ayuntamiento de Murcia; el Alcalde mayor y Diputación del de Alicante.

El 4 tuvieron corte SS. MM., á la que hubo una concurrencia extraordinaria de todas las personas de distinción, así seglares como eclesiásticas, despues de la cual fue admitida á besar las Reales manos, y ofrecer á SS. MM. sus respetos la Diputación del cabildo de la santa iglesia de Segorbe.

En celebridad del feliz cumpleaños de nuestro muy amado Soberano el Sr. D. FERNANDO VII (que Dios guarde), y en conformidad de sus piadosos y paternales deseos, ha resuelto el Excmo. Sr. Comisario general de la santa Cruzada, en uso de sus facultades apostólicas, aplicar la cantidad de 1.177,576 rs. vellon al alivio y consuelo de varios establecimientos de beneficencia, comunidades religiosas y familias necesitadas del reino, cuya distribucion se ha verificado en la manera siguiente:

Rs. vn.

<i>Madrid.</i> A la junta general de Caridad de esta corte, con destino á los importantes objetos de su instituto.....	29,861.
A la junta de Señoras que cuida de las escuelas gratuitas establecidas por S. M. en ella.....	11,000.
Al Real hospicio Casa de Beneficencia de la misma..	15,958.
Al Real hospital y de la Pasion de la misma.....	23,600.
Al de pobres incurables de idem.....	2,000.
Al de Anton Martin de idem.....	2,000.
Al de la venerable Orden Tercera de S. Francisco....	2,000.
A la hermandad del Refugio	2,000.
A la Real Asociacion que cuida de la asistencia de los pobres presos de las cárceles.....	2,000.
A la casa de Niños Desamparados.....	14,000.
Al socorro de trece comunidades de monjas muy necesitadas de Madrid.....	13,000.
Al de dos conventos de religiosos mendicantes de id. Para auxiliar el viage de algunas pobres hijas de la Caridad que han venido de las provincias á entrar en la casa de noviciado de esta capital.....	3,000.
	8,500.
Total.....	128,919.

<i>Toledo.</i> A la casa de Niños expósitos de la ciudad de Toledo.....	8,000.
Al hospital llamado del Nuncio.....	3,600.
A la casa de Caridad de dicha ciudad.....	6,000.
Al corregidor de la misma para auxiliar su acreditado zelo en ocupar jornaleros pobres y sin oficio en obras de pública y comun utilidad.....	8,000.

puerta dorada. La puerta que da entrada á las Siete Torres está abierta al Este del lado de la ciudad, y viene á dar á una pequeña plaza. La superficie del castillo es de cerca de 5500 toesas cuadradas: el costado mayor, que está de Norte á Mediodia, contaba en otro tiempo cuatro torres, de las cuales solo existen tres.

La segunda contiene horribles y frios calabozos, en los que muchas veces han resonado los suspiros de mil víctimas destinadas á la muerte. El principal de estos antros de horror, conocido con el nombre de *Calabozo de sangre*, merece una descripcion particular. La primera puerta por donde se entra á él es de madera; abierta da paso á un corredor de doce pies de largo, sobre cuatro de ancho, al fin del cual se suben dos escalones para llegar á otra puerta de hierro batido, que conduce á una galería semicircular; en el extremo de esta hay una puerta de hierro, igualmente batido, que completa la misma galería.

Diez pies mas adelante hay una puerta de vigas enormes que cierra el calabozo. Allí no es posible entrar sin un involuntario despeluzamiento. En aquel lugar de lágrimas y de gemidos no penetra jamas la luz del cielo; ni se oyó allí nunca la voz de un amigo que consolase al desgraciado, á quien el despotismo habia condenado á la muerte.

La luz sombría de las hachas apenas da allí una claridad moribunda; tan mofético es el aire que se respira en aquel sitio, y tan privado está de partes vivificantes: sin embargo, á favor de sus reflejos se llegan á leer algunas inscripciones trazadas sobre el húmedo mármol; pero la vista no alcanza á descubrir el embovedado, el cual se pierde entre las sombras. En medio de este sarcófago hay un pozo al nivel del pavimento, cerrado á la mitad con dos baldosas de piedra. Los turcos le dan el nombre de *Pozo de sangre*, porque tienen la costumbre de echar en él las cabezas de los que son ejecutados en aquel calabozo. Así quedan sepultados en un eterno olvido los nombres de los hombres mas grandes del imperio, de quienes un golpe de vista del Sultan ha dispuesto á su antojo. (*Echo du Midi.*)

—Se nos ha comunicado una curacion extraordinaria acaecida en la diócesis de Strasburgo. Sofia Pheifer, de Roesteg, de edad de 20 años, habia ya cuatro que estaba enferma, en los cuales habia consultado con todos los médicos de las cercanías. Las diligencias que hicieron, los remedios, las sangrías &c. agravaron el estado de su salud en lugar de mejorarla. Hacía ya dos años que no le era posible tomar alimento alguno que no vomitase; no podia reconciliar el sueño, ni aun estar en la cama, de suerte que pasaba los dias y las noches en un sillón; estaba baldada de piernas y brazos; estos los tenia agarrotados contra el cuerpo, y por un efecto de la contraccion progresiva daba con las rodillas en el pecho. El estado de esta jóven era ciertamente deplorable, añadiéndose á lo que tenia que sufrir, las llagas ocasionadas por su posicion forzada. Se escribió al Príncipe de Hohenlohe pidiéndole por ella, y contestó en efecto, asegurando que el 10 y el 19 de Agosto rogaria á Dios por la enferma, y prescribiendo una novena en honor del Santísimo nombre de Jesus. Mientras la novena eran tan graves los dolores y la debilidad de la enferma que parecian reducirla á los últimos. Mr. Choble, cura de Roesteg, hizo llevar la enferma á la iglesia el mismo dia 19. Oyó la misa, y á pesar de sus dolencias pudo recibir la comunión. Sintió entonces como si la desgarrasen, y un dolor extraordinario en todos sus miembros: en el mismo instante sus piernas, sus pies y sus brazos cobraron su posicion natural. Por un movimiento involuntario Sofia Pheifer dejó su sillón, levantó los brazos y echó á andar por la iglesia: sucedió todo esto al tiempo que el sacerdote se volvia para el *ite, missa est.* Sofia se adelantó hácia el altar, y se puso de rodillas sobre los escalones en medio de las exclamaciones y demostraciones de sorpresa de todos los asistentes. Conmovido el mismo cura hizo señal á Sofia que se retirase á su puesto, é hizo á los fieles una tierna alocucion sobre lo que acababa de suceder; despues de la que, concluyó la misa, y entonó el *Te Deum.* Al salir de la iglesia acudieron á Sofia para sostenerla; pero ella marchó sola; subió la escalera del cura, y pidió algun alimento, que tomó sin experimentar ninguna de las incomodidades ordinarias. Vinieron luego muchas gentes sucesivamente á verla, y no podian volver de su asombro al encontrarla tan diferente de como estaba antes. Se registraron sus llagas y se hallaron todas curadas. Todo este ha pasado en medio de un gran número de testigos, y á la presencia tambien de muchos protestantes, que si bien al principio se burlaban de la esperanza de los católicos, se han visto despues obligados á reconocer en ello alguna cosa sobrenatural. Esta relacion que damos es extractada de otra mucho mas extensa que se nos ha dirigido por un cura vecino, testigo de todos los hechos. Está firmada por él mismo, y fechada en Murenthall el 5 de Setiembre. (*Ami de la Religion.*)

A la congregacion de naturales originarios de la misma para atender á los recomendables objetos de su instituto.....	640.
Al hospital de nuestra Señora de la Misericordia de la misma.....	1,000.
A la casa de niños expósitos de Ciudad Real.....	3,600.
A la curacion de los pobres enfermos del Hospital del Sr. Cristo de la villa de Talavera.....	1,000.
Al hospital de la Misericordia de idem.....	1,000.
Al de S. Lázaro de idem.....	1,000.
Al Cura párroco de Yepes, como administrador del hospital de aquella poblacion.....	800.
A los hospitales de S. Juan de Dios de Ciudad Real, Talavera de la Reina y Ocaña.....	1,800.
Al hospital de la enfermeria del Buen Suceso de la villa de Valdepeñas.....	1,000.
Al socorro de 37 comunidades de monjas sumamente pobres de la ciudad de Toledo, y de varios otros puntos del arzobispado.....	24,600.
Al de 10 conventos de frailes mendicantes de la diócesis que mas necesitados se hallan.....	5,000.
Al de diferentes familias indigentes.....	10,028.
Al hermano mayor, administrador de la hospitalidad domiciliaria en Alcalá de Henares, para auxilio de los pobres enfermos.....	600.
Al Cura párroco de la villa de Noblejas para el mismo objeto.....	600.
Al Alcalde mayor de la villa de Quesada en favor de los pobres presos mas necesitados de aquella cárcel.....	600.
Al Cura párroco de la villa de Arenas de S. Pedro para que socorra algunos feligreses suyos que se hallan en indigencia.....	1,000.
Al Párroco y regentes de la jurisdiccion de la villa del Carpio de Toledo para idem.....	600.
Al Párroco de la villa de Luciana para el propio objeto.....	600.
Al Párroco y ayuntamiento de la villa de Ontoba para socorro de los labradores que mas hayan padecido con la piedra del 7 de Julio.....	1,000.
Al Párroco y ayuntamiento de la de Carrizosa para socorro de sus vecinos mas pobres.....	600.
Al Párroco del lugar de Garganta para el propio objeto.....	700.
Al de la villa de Membrilla para el mismo objeto....	700.
Al Dean de la de Pastrana para el propio objeto.....	800.
Total.....	84,868.

Murcia. Al Hospicio y Casa de Misericordia de la ciudad de Murcia.....	5,000.
A la casa de niños expósitos de idem.....	5,000.
A la de niños huérfanos de nuestra Señora de los Dolores de idem.....	3,201.
A la casa de Misericordia de la ciudad de Cartagena..	1,500.
Para auxiliar la lactancia de los niños expósitos de aquella ciudad.....	1,500.
Al hospital de nuestra Señora de los Dolores de la misma.....	10,000.
A los hospitales de S. Juan de Dios de Murcia, Cartagena y Lorca.....	3,800.
Al socorro de cinco comunidades religiosas muy necesitadas de la diócesis de Murcia.....	2,600.
Al de algunas familias menesterosas de la misma....	3,400.
Total.....	36,001.

(Se continuará.)

CAMBIOS DEL DÍA 7.

Londres.....	36½ á ½.
Paris.....	15 8 á 9.
Cádiz.....	½ pérdida.
Sevilla.....	½ idem.
Murcia.....	1½ idem.
Coruña.....	1½ idem.
Málaga.....	1 beneficio.
Valencia.....	1 idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	2 idem.

Zaragoza.....	par.
Bilbao.....	Idem.
Vales consolidados.....	22 á ¼ valor.
Idem no consolidados.....	8 idem.

ANUNCIOS.

Los suscriptores á *Ja Recreacion filosofica* ó diálogo sobre la filosofia natural para instruccion de personas curiosas que no han frecuentado las aulas, obra escrita en portuguez por el P. D. Teodoro de Almeida, traducida al castellano, 4.ª edicion, acudirán á recoger el tomo 6.º, y adelantar el importe del 7.º que está imprimiéndose en Madrid en las librerías de Escovar y de Orea, á 15 rs. cada tomo: en las provincias adonde se hayan suscrito: continúa abierta la suscripcion. Este importante volumen está consagrado á la descripcion de los cielos. Despues de hablarse en él de los vórtices de Descartes, y del vacío newtoniano, se trata de la opacidad y fases de los planetas, de su division, y de los cometas y estrellas fijas: se refiere todo lo que sabemos acerca de los movimientos, magnitud, figura y principales particularidades de los cuerpos celestes: se examinan los sistemas de Tolomeo, Tico-Brahe, Copernico y Newton: se exponen y confirman las leyes de los dos últimos; y finalmente, se describen con la debida extension el globo de la tierra, así en la parte astronómica, como con respecto á su composicion y á los fenómenos que resultan de ella y de la atmósfera que le circunda. Todas estas teorías tan interesantes por sí, lo son mucho mas por el gran número de cuestiones curiosas que el autor ventila de paso al explicarlas; como por ejemplo, las de los montes y habitantes de la luna, la figura de los cometas, y efectos que pudieran causar; varias paradojas admirables acerca de las horas y los días, las causas de las mareas, y la elasticidad de los vapores, de la cual se saca en el día tan gran partido para perfeccionar las máquinas y la navegacion. La lista de los señores suscriptores se pondrá en el tomo 11, que es el último de la obra. — Diccionario de agricultura del abate Rozier: 16 tomos en 4.º pasta. Se hallará en la librería de Escovar, calle de la Concepcion Gerónima, frente á la cárcel de corte, en donde se hallan algunos tomos sueltos de la misma obra.

— *Genealogía de Gil Blas de Santillana*, ó sea continuacion de la vida de este famoso sugeto, por su hijo D. Alfonso Blas de Liria, restituida á la lengua original en que se escribió por el teniente coronel D. Bernardo María de la Calzada. Consta esta obra tan interesante y divertida de dos tomitos en 4.º menor. Se hallará en la librería de Sanchez, calle de la Concepcion gerónima. Su precio 18-rs. en rústica y 22 en pasta.

— Se halla vacante la cátedra de latinidad de la villa de Villada (en Campos) dotada con 3380 rs. vn. al año, pagados por meses con toda puntualidad del caudal de propios, casa de balde con buen general en ella, y lo que pagan los alumnos; y habiendo de proveerse por oposicion en el día 20 de Diciembre próximo, los pretendientes dirigirán sus memorias en tiempo al secretario de ayuntamiento D. Josef de la Torre.

— Interesa saber el paradero de Josef Honores, quien despues del año 1808, que salió para Italia de músico del regimiento de Guadalajara, y experimentó varias vicisitudes, parece que en 1819 se hallaba con igual destino en el regimiento de Valencey. Los que tengan noticias de él se servirán comunicarlas á la primera Secretaría del Despacho de Estado, por cuyo conducto se trasladarán á Petersburgo, donde se hallan sus hijos Lorenzo y Josefa, protegidos por la singular beneficencia de S. M. I. la Emperatriz Madre, á quien los recomendó S. A. I. el gran duque Constantino, que los recogió medio helados en el campo de batalla.

— Por el juzgado de testamentos de la ciudad de Jerez de la Frontera, se cita y emplaza por segundo edicto, á todos los parientes pobres de D. Francisco Quirós y Mateos, natural del principado de Asturias, y de Doña Juana Mateos de los Buenos Hijuelos, que lo fue de Jerez, y á Doña Beatriz Adame y Rendón y sus hermanos, para que en el término de 30 días se presenten por sí ó por apoderado á acreditar sus personas y estado ante dicho juzgado, para la distribucion piadosa que dispuso se hiciese entre ellos de sus bienes dicho D. Francisco Quirós, por haber fallecido Doña Catalina y D. Felix Gonzalez de Orbanéja, sus herederos usufructuarios que fueron; pues de no hacerlo les parará el perjuicio que haya lugar.

Nota. En la Gaceta del sábado último, artículo de Madrid, lín. 1.ª, que dice el 28 del corriente, léase del pasado.